

ATHEN, den

189

ii. März 1901. Nr. 28.

Heute von Leukas zurückgekehrt, um in der Sitzung des Instituts vom 13. ds. zu sprechen, beeile ich mich, Ihre Verfügungen vom 1. und 2. ds. zu beantworten:

1. Die an die Deutsche Bank gezahlten 1169 Mark habe ich erhalten, unserer Kasse übergeben und Ihnen gutgeschrieben.
2. Mit Ihrem Antrage an die Generäilverwaltung der Museen betr. die Ausgrabung am Westabhang der Akropolis von Pergamon bin ich vollkommen einverstanden. Solite Herr Wiegand die Grabungen nicht selbst beaufsichtigen können oder wollen, so bin ich natürlich gerne bereit, sie zugleich mit unseren Arbeiten zu leiten.
3. Dass die von uns zwischen den Kirchhöfen in Pergamon gebaute Mauer schon eingestürzt ist, muss dem Umstände zugeschrieben werden, dass keine Löcher für das Regenwasser gelassen waren und dass die hölzerne Thür vermutlich bis auf den Boden hinuntergeführt worden ist. Gewiss hat sich Wasser bei einem starken Regen hinter der Mauer gesammelt und diese ist, weil sie mit Erde und nicht mit Kalk gebaut war, sofort eingestürzt.
4. Die Schluss-Summe der pergamenischen Rechnung und namentlich den von uns zu leistenden Betrag ^{bald} zu wissen, ist für uns besonders deshalb nötig, weil ich eventuell bei der Centraaldirection eine kleine Ueberschreitung des Titels VI |Besondere Unternehmungen| beantragen muss und dies, wie es sich geziemt, gerne vor der Einsendung der abgeschlossenen Rechnung gethan hätte. Da ich hier einen Zeichner für die Anfertigung der pergamenischen Pläne und Zeichnungen angestellt habe, hat sich das Conto Pergamon noch mehr erhöht, als wir angenommen hatten. Es scheint mir unter diesen Umständen angebracht, wenn Sie der C.D. schon jetzt in meinem Namen

AN DER UNIVERSITÄT

den Antrag vorlegten, eine kleine Ueberschreitung des Titels VI im Vor-
aus genehmigen zu wollen.

5. Ihre Einleitung zu meinem Aufsatze über das Thor in Pergamon hat
meinen vollen Beifall. Ich bin Ihnen dankbar, wenn Sie sich selbst der
Mühe unterziehen, den Anfang meines Aufsatzes entsprechend zu verändern.

des Thores
Den Plan ~~satz~~ wird Greve am besten ausführen.

6. Wir hatten es als selbstverständlich angenommen, dass Sie für die
Inschriften von Pergamon soviele Zinke, wie nötig sind, herstellen lassen
und hatten daher nicht besonders darüber geschrieben. Für das Trojabuch
sind einige Zinke direct nach Abklatsschen angefertigt worden, die sehr
gut ausgefallen sind.

7. Ueber die Funde von Antikythera werde ich mit Herrn von Prott und
den übrigen Herren sprechen und Ihnen dann mitteilen, wer von ihnen einen
Artikel für den Anzeiger zu schreiben bereit ist.

Der erste Sekretär:

D.

An das Generalsekretariat
in Berlin.